



Cuarenta y cinco mil metros cuadrados ocupa la FIL Buenos Aires en La Rural. El año pasado la visitaron más de un millón 200 mil personas. Lisboa es la ciudad invitada de honor 2024.

# Discreta participación de Chile en la Feria del Libro de Buenos Aires

Este año la presencia nacional incluye un stand con títulos de 45 editoriales y la intervención de tres autoras en el programa cultural.

MARÍA SOLEDAD RAMÍREZ R.

Este jueves comienza la 48ª Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, el principal evento librero del Cono Sur, y la presencia de Chile será más discreta que la del año anterior, cuando Santiago fue la ciudad invitada de honor y la comitiva nacional era de unas 100 personas.

Hoy, sin el peso de la invitación de honor, la representación chilena en la capital argentina será incluso menor que la que este mismo año se ha llevado a la Feria Internacional del Libro de Bogotá, que en su versión 36 se inició el miércoles de la semana pasada y termina el 2 de mayo. La FIL Buenos Aires estará abierta hasta el 13 de mayo.

Sin fotos todavía del espacio que ocupará el stand chileno en el predio La Rural, que es donde se realiza la

feria bonaerense, ni una declaración de la ministra de las Culturas, Carolina Arredondo, la delegación se compone de 31 editoriales, cuyos representantes estarán físicamente en el evento. De ellas, 13 son invitadas en el marco de la colaboración entre los ministerios de las Culturas y de Relaciones Exteriores, a través de la Dirac y ProChile. Pero, en el stand chileno, en el pabellón amarillo de la FIL Buenos Aires, habrá títulos de 45 editoriales nacionales.

Entre las editoriales invitadas están OFQUI Editores, Stoq Editorial, Banda Propia Editoras, Ediciones Rau y Bodenburg, Enhorabuena Editorial, Editorial Ilustraverde, Editorial Calceñines Animados y Editorial Muñeca de Trapo, pero también asistirán Zig-Zag, Mis Raíces, Recrea Libros, Ediciones Fercé, Tintapujo, entre otros representantes nacionales.

A Bogotá se viajó con un catálogo editorial de más de 400 títulos de al menos 50 editoriales, y seis autores que estarán en diversas mesas de conversación, como Lina Meruane, Lola Larra y Camila Valenzuela. A Buenos Aires asistirán Carmen García, Daniela Catrileo y María José Navía para participar en Diálogo con Escritoras y Escritores Originarios, el Festival Internacional de Poesía y el Diálogo de Escritoras y Escritores de Latinoamérica.

Como ha sido la definición de este año del ministerio, el enfoque de género y la promoción de la literatura infantil y juvenil es lo que destacan. "Con una representación de escritoras y editoriales chilenas lideradas por mujeres, la participación de Chile en la Feria

destaca el compromiso del país con la promoción de la lectura y los derechos de la infancia", dice el comunicado ministerial, foco que también se relevó para Bogotá.

El tema de privilegiar editoriales lideradas por mujeres en la misión comercial al encuentro en Buenos Aires, como lo destacaba la convocatoria que hizo ProChile para tal efecto, provocó una carta publicada en este medio a fines de febrero por Pablo Ditborn, quien criticaba este enfoque, y una aclaración del propio director de ProChile, Ignacio Fernández.

La identidad gráfica del stand fue creada por la ilustradora Paloma Valdivia, que este año fue invitada de honor en la FIL Bolonia, luego de ganar el Grand Prix de la Bial de Ilustración de Bratislava y ser finalista del Premio Hans Christian Andersen,

conocido como "el Nobel" de los libros para infancias, nominada por la Organización Internacional para el Libro Infantil y Juvenil (IBBY).

## BAJO EL GOBIERNO DE MILEI

Este año, la FIL Buenos Aires está cruzada por el desencuentro entre el gobierno de Javier Milei y el sector cultural argentino. Los medios de comunicación trasandinos han señalado que en la inauguración, este jueves, por la escritora Liliana Heker, podría haber silbidos y abucheos al secretario de Cultura de Argentina, Leonardo Cifelli, quien confirmó que tomará el micrófono.

El gobierno nacional también insistió de montar un stand en esta edición, por no lograr negociar un precio justo con los organizadores, según reportó La Nación de Buenos Aires.

Y el propio Presidente Milei presentará un libro de su autoría el penúltimo día de la feria, lanzamiento del cual los organizadores se desentendieron.

## COORDENADAS

■ **FIL Buenos Aires**  
 25 de abril al 13 de mayo  
 Entradas: lunes a jueves,  
 \$3.500 (moneda argentina);  
 viernes, sábado y domingo,  
 \$5.000.